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Par le trou d’une serrure 
 

Jetons un coup d’œil sur 
 

L’œcuménisme 
 

 

 

 

" Mon peuple est détruit, parce qu'il lui manque la connaissance. 

Puisque tu as rejeté la connaissance, 

Je te rejetterai, et tu seras dépouillé de mon sacerdoce ; 

Puisque tu as oublié la loi de ton Dieu, J'oublierai aussi tes enfants. " (Osée 4.6) 

 

" Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, 

 et ce qu'on entend venant de la parole de Christ. " (Ro.10.17) 
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Pour introduire cette étude nous proposons un exercice non coutumier bien que paradoxalement 

il soit question de … : coutumes ; croyances ; traditions ; héritages ; observances ; pratiques ; 

rites ; etc… qui peuvent être aussi des : routines ; survivances par transmissions de choix et 

décisions humaines ; voir des légendes. 
 

L’exercice : 

Écouter cette vidéo bien qu’elle dure prêt d’une heure1 : 
https://www.youtube.com/watch?v=9ARrouJ8K_E 

Et compter combien de fois il est question de : 
 

- Naissance d’En-Haut 

- de repentance 

- de Croix 

- du ‘Sang de Iashoua’ qui purifie de tout péché 

- de foi qui reçoit le Salut par Gràce 

- de sacrifice unique et définitif selon Ro.6.10 ; Hé.7.27, 9.12/26/28, 10.10 ; 1 Pi.3.18. 
 

Les quelques prises d’écran qui suivent ne font que souligner certaines expressions sans 

remplacer l’écoute complète de la vidéo, et en particulier les 5 dernières minutes. 
 

Que le début de la vidéo ne décourage pas l’écoute intégrale en considérant d’emblée qu’il est 

question : 

 

… de problème du protestantisme 

et des différents courants évangéliques 

et oeucuméniques 
 
 

 
 

 

 

                                                           
1 Sans s’y référer, cette vidéo est également intéressante : 

https://www.youtube.com/watch?v=6qlUXAsugIk 

Merci Messieurs de parler clairement pour dévoiler des positions qui ne sont pas que les vôtres… 

https://www.youtube.com/watch?v=9ARrouJ8K_E
https://www.youtube.com/watch?v=6qlUXAsugIk
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Le compte est-il bon ? Il moins que peu ! 

- Pas de ‘Naissance d’En-Haut’ 

- Pas de repentance 

- Pas de Croix 

- Pas de ‘Sang de Iashoua’ qui purifie de tout péché 

- Pas de foi qui reçoit le Salut par Grâce 

- Pas de sacrifice unique et définitif selon Ro.6.10 ; Hé.7.27, 9.12/26/28, 10.10 ; 1 Pi.3.18. 
 

Nous avons entendu : 

- On ne peut pas être tolérant vis-à-vis de l’erreur, 
- La tradition non seulement liée mais prioritaire sur les Écritures, 

- Il n’est pas fructueux de commencer par lire la Bible, 

- Malgré le ‘bémol’ présenté par les dialogueurs, accéder au ‘Salut’ passe nécessairement, 

  obligatoirement par l’Église Catholique romaine, même sans en être conscient et l’accepter, 

- La Vérité est une doctrine infaillible enseignée depuis 2000 ans sans évolution du contenu, 

- Être Catholique c’est être fidèle à ce qui a été transmis soit disant sans évolution, 

- L’enseignement de la foi consiste à ramener les égarés à ‘l’Église dite mère’ que se veut être 

  l’église Catholique romaine. 

Et nous en passons… 
 

- Une seule parole de Iéshoua pourrait être une réponse en elle-même à tout ce qui a été dit et 

en toute clarté : 

" Jésus lui dit : 

 Moi, je suis le chemin, et la vérité, et la vie ; 

 nul ne vient au Père que par moi. 

Si vous m'aviez connu, vous auriez connu aussi mon Père ;  

et dès maintenant vous le connaissez et vous l'avez vu." 
(Jean 14.6-7) 

 

Cela fait des dizaines d’années que nous disons que « l’œcuménisme est le retour direct par des 

chemins détournés à la dite Église Catholique avec siège à Rome ». Faut-il rappeler que la 

qéhiyllah devenue en s’éloignant de son origine ecclésia et église est née à Iéruchalaïm, 

Jérusalem et non à Rome. Son nom réel et officiel ‘Iérushalaïm’ est un pluriel, un duel hébreu 

qui signifie être par 2 comme nos yeux, nos mains, nos pieds, etc.… Cela signifie très 

bibliquement qu’il existe 2 Iérushalaîm, celle d’en-bas et celle d’en-haut qui est notre mère. 

Cette réalité est importante à considérer pour le présent et le futur. Nous vivons dans les temps 

eschatologiques qui précèdent le retour du Seigneur. 
 

" Mais la Jérusalem d'en haut est la femme libre qui est notre mère. " (Galates 4.26) 
 

- En lisant « Il n’est pas fructueux de commencer par lire la Bible » et que « la tradition n’est non 
seulement liée mais prioritaire sur les Écritures » nous pouvons faire une relation avec ce que nous 

lisons sur Wikipéda concernant le relativisme : 
 

« Un des arguments du relativisme est que nos propres biais cognitifs nous empêchent d’être objectifs, 
nos propres sens s’interposent entre nous et l’observé. De plus un biais de notation, à travers le langage 
utilisé, s’applique à ce que nous avons appris. Enfin, il nous reste un biais culturel partagé avec les autres 
observateurs de la même culture mais qui peut différer selon les cultures et nous ne pouvons pas espérer 
lui échapper complètement. » 
Ce texte est également valable concernant la phrase :   

« On ne peut pas être tolérant vis-à-vis de l’erreur » car il est possible de la prononcer avec des 

positions différentes. 
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- Nous osons contester cette position et conseiller de lire la Bible en premier, les Évangiles en 

particulier, la Bible étant Parole d’Élohîm (Dieu) lue éclairée par l’assistance du ‘Souffle Sacré’ 

(Saint Esprit), selon qu’il est écrit : 
 

"Car auprès de toi est la source de la vie ; par ta lumière nous voyons la lumière " 

(Ps.36.9 ou 10) 
 

- À l’affirmation que le ‘Salut’ passe nécessairement, et même obligatoirement par l’Église 

Catholique romaine nous objectons simplement : 
 

" Il n'y a de salut en aucun autre 

car il n'y a sous le ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les homme 

par lequel nous devions être sauvés " (Actes 4.12) 
 

" Car il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre Dieu et les hommes, 

Jésus Christ homme " (1Tim.2.5) 
 

"… car par lui nous avons les uns et les autres accès auprès du Père, 

dans un même Esprit " (Eph.2.18) 
 

C’est la Bible qui le dit et non la tradition ! 
 

- Nous avons déjà cité Jean 14.6 et osons donc affirmer que la VÉRITÉ est Iashoua dit ‘Jésus-

Christ’ et non doctrine(s) au singulier et/ou au pluriel ; Parole et non tradition (voir Jean 1.1). 

Les doctrines sont des définitions humaines, elles peuvent être justes ou non, mais ne peuvent 

pas être déclarées infaillibles, qu’elles soient enseignées depuis 2000 ans ou plus récentes, et 

même sans évolution du contenu. Elles ont été conçues par des conciles dits œcuméniques au 

cours des siècles établies par des votes à mains levées d’hommes sélectionnés.   
 

Notons qu’il est possible qu’on peut utiliser les mêmes mots, les mêmes phrases en pensant 

des conceptions différentes. 
 

- L’enseignement de la foi ne doit pas consister à ramener les égarés à ‘l’Église dite mère’ mais 

annoncer en citant parmi bien d’autres textes : 

Selon les anges : 

"… c'est qu'aujourd'hui, dans la ville de David, 

il vous est né un Sauveur, qui est le Christ, le Seigneur. " (Luc 2.11) 
 

Selon Paul : 

"… et qui a été manifestée maintenant par l'apparition de notre Sauveur Jésus Christ, 

qui a détruit la mort et a mis en évidence la vie et l'immortalité par l'Évangile. " (2Ti.1.10) 
 

" Car tous ont péché et sont privés de la gloire de Dieu " (Ro.3.23) 
 

" C'est pourquoi, comme par un seul homme le péché est entré dans le monde, 

et par le péché la mort, et qu'ainsi la mort s'est étendue sur tous les hommes, 

parce que tous ont péché,... " (Ro.5.12) 
 

" Car le salaire du péché, c'est la mort ; 

mais le don gratuit de Dieu,  

c'est la vie éternelle en Jésus Christ notre Seigneur. " (Ro.6.23) 
 

" Celui qui n'a point connu le péché, 

il l'a fait devenir (porteur et expiateur du) péché pour nous, 

afin que nous devenions en lui justice de Dieu. " (2Cor.5.21) 
 

"… autrement, il aurait fallu qu'il eût souffert plusieurs fois depuis la création du monde, 

tandis que maintenant, à la fin des siècles, 

il a paru une seule fois pour abolir le péché par son sacrifice. " (Hé.9.26) 
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"… de même Christ, qui s'est offert une seule fois pour porter les péchés de plusieurs, 

apparaîtra sans péché une seconde fois à ceux qui l'attendent pour leur salut. " (Hé.9.28) 
 

Et  dans l’ensemble des Évangiles. 
 

Considérons que nous avons une sérieuse différence entre ces orateurs par le fait que l’Église 

Catholique considère que le baptême qui fait des Catholiques sauve alors que la Bible dit : 

" Cette eau était une figure du baptême, 

qui n'est pas la purification des souillures du corps, 

mais l'engagement d'une bonne conscience envers Dieu,  

et qui maintenant vous sauve, 

vous aussi, par la résurrection de Jésus Christ, " (1Pi.3.21) 
 

Bien évidemment, le baptême est le symbole de la mort à soi-même qui est en réalité un 

processus de transformation et de formations des rachetés disciples de Iashoua. 
 

" Ignorez-vous que nous tous qui avons été baptisés en Jésus Christ, 

c'est en sa mort que nous avons été baptisés ? " (Ro.6.3) 
 

" En effet, si nous sommes devenus une même plante avec lui par la conformité à sa mort, 

nous le serons aussi par la conformité à sa résurrection " (Ro.6.5) 
 

" Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. 

Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. " (Eph.2.8) 
 

"… et d'être trouvé en lui, non avec ma justice, celle qui vient de la loi, 

mais avec celle qui s'obtient par la foi en Christ, 

la justice qui vient de Dieu par la foi " (Phip.3.9) 
 

" Ainsi la foi vient de ce qu'on entend, 

                  et ce qu’on entend venant de la parole de Christ. » (Ro.10.17) 
 

Il ne faut pas confondre religion et foi ! 

Ni biblique et religieux ? 
 

************ 
 

Comme en mathématiques, il existe aussi des postulats, ou présupposés pour ceux qui 

préfèrent, en religions mais qui n’ont pas de sources justifiées, citons sans être de loin 

exhaustif : 

- Toutes les doctrines sont vraies 

- La Bible est insuffisante 

- la tradition est indispensable à la compréhension de l’Écriture, la Bible 

- le N.T. a été entièrement écrit en grec 

- l’Église a remplacé Israël 

- la filiation apostolique est indispensable à la prêtrise actuelle 

- toutes les religions se valent, ce sont des chemins différents pour aller au paradis 

- tous les chemins mènent à Dieu 

- La Bible est trop compliquée à lire 

-  Avec l’étiquette ‘chrétienne’ nous sommes tous frères et sœurs 

- Et même selon Michel Polnareff : Nous irons tous au Paradis 

- Etc.… 

La Bible est trop compliquée à lire ? Pourtant dans des pays dits en ‘voie de développement’ 

des adultes, femmes et hommes, apprennent à lire pour la lire, en toute motivation ! 

Nous avons besoin de passer par Marie et les ‘saints’ pour qu’ils prient pour nous ? : 
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"  13 et tout ce que vous demanderez en mon nom, je le ferai, afin que le Père soit glorifié dans 

le Fils. 14 Si vous demandez quelque chose en mon nom, je le ferai. … 16 afin que ce que vous 

demanderez au Père en mon nom, il vous le donne. " (Jean 14) 

" En ce jour-là, vous demanderez (vous-même) en mon nom, et je ne vous dis pas que moi je ferai 

des demandes au Père pour vous " (Jean.16.26) 

Ce n’est pas la tradition qui est indispensable pour comprendre la Bible mais le ‘Souffle Saint’. 

Concernant la ‘prêtrise’ qui reste à définir, la Bible répond : 
 

"… et qui a fait de nous un royaume, des sacrificateurs pour Dieu son Père, à lui soient la 

gloire et la puissance, aux siècles des siècles ! Amen ! " (Ap.1.6) 
 

"… tu as fait d'eux un royaume et des sacrificateurs pour notre Dieu, et ils régneront sur la 

terre. " (Ap.5.10) 
 

" Heureux et saints ceux qui ont part à la première résurrection ! La seconde mort n'a point de 

pouvoir sur eux ; mais ils seront sacrificateurs de Dieu et de Christ, et ils régneront avec lui 

pendant mille ans. " (Ap.20.6) 

 

************ 
 

Parlons dialogues 
 

« Le dialogue interreligieux est la relation positive entre personnes de religions différentes. C'est un 
aspect du dialogue interculturel, qui peut se manifester dans les échanges de la vie quotidienne, la 
coopération pour l'intérêt public, les débats théologiques et le partage des expériences spirituelles. Il se 
distingue du syncrétisme et du relativisme en ce qu'il implique un respect des différences plutôt qu'une 
recherche de l'uniformité. 
 

Parfois présenté comme synonyme, l’œcuménisme est le dialogue interconfessionnel interne au 
christianisme (catholique, protestant, orthodoxe). Le dialogue interconvictionnel est quant à lui une 
tentative d'élargir le dialogue interreligieux aux convictions non-croyantes (athées, agnostiques). 
 

Le dialogue interreligieux est une forme de communication non violente appliquée aux sujets religieux. À 
travers une meilleure compréhension de ce qui rapproche et distingue les croyants, et grâce aux liens 
tissés lors des rencontres qu'il implique, le dialogue interreligieux se veut un outil de construction de la 
cohésion sociale et de la paix. Sa pratique entraîne à reconnaître les différentes formes de diversités, à 
chercher à construire l'unité sans passer par l'uniformité, à mieux se connaître et affirmer son identité, à 
développer l'empathie et s'ouvrir à l'altérité, à entretenir la sincérité dans le dialogue, à promouvoir la 
liberté de conscience et d'expression - dont fait partie la liberté de culte. 
 

Le dialogue interreligieux peut être pratiqué par toutes personnes intéressées par le sujet des religions. 
Il n'est pas nécessairement l'affaire de spécialistes, diplômés en théologie. La comparaison des textes 
fondateurs est une pratique courante, mais ces textes ne résument pas la vie des croyants, et l'échange 
peut également porter sur l'héritage, l'expérience et la pratique spirituelle. 
 

Le document « Dialogue et Annonce » écrit conjointement en 1991 par la Congrégation pour 
l'évangélisation des peuples et le Conseil pontifical pour le dialogue interreligieux distingue quatre formes 
de dialogue interreligieux. Premièrement, le « dialogue de la vie », celui de la vie quotidienne, de la 
tolérance religieuse et de la convivialité ; deuxièmement, le « dialogue des œuvres », celui de la 
coopération et de l'action commune pour plus de justice ; troisièmement, le « dialogue des échanges 
théologiques », celui de l'échange intellectuel, en s'appuyant sur les textes fondateurs, les sciences des 
religions et la sociologie des religions ; et quatrièmement, le « dialogue de l’expérience religieuse », celui 
de l'échange autour de la prière, de la spiritualité, de la mystique. » (Wikipédia) 
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Il est bon de pratiquer la non-violence, la cohésion sociale et de la paix. Des dialogues divers 

d’échanges tant qu’ils ne sont pas du ‘temps perdu’ en n’aboutissent pas à des compromis 

d’uniformité. Parler de ‘tolérance’ signifiant supporter sans accepter, nous préférerions parler 

plus honnêtement de respect mutuel tout en étant en désaccord. 

Des échanges théologiques, religieux ou bibliques peuvent permettre d’examiner ses propres 

fondements, pouvant conduire à modifier certaines positions sans pour autant modifier et/ou 

conduire hors de la pure Vérité qui est : Iashoua HaMashiah qui a affirmé : 

" Je suis le Chemin, la Vérité et la Vie, 

Nul de vient au Père que par moi " (Jean 14.6) 
 

Bien que des dialogues se veuillent larges pour être interreligieux, nous restons dans cette étude 

au niveau du qualificatif  ‘chrétienté’/‘christianisme’1. Il est grave et même criminel de 

prétendre que « toutes les religions sont bonnes, pourvu qu’on les pratiques sincèrement » et que « tous 
les chemins mènent au Paradis » ; ils ne mènent même pas tous à Rome…. 
Cette étude est complémentaire de celles citées : ‘Entre-deux’ et ‘parlons-séduction’. 

 

********** 
 

Appartenance et entrer en dialogue 
 

Ne confondons pas appartenir à une ‘église’ et appartenir à ‘l’Église’, la qéhiyllah biblique née 

à la Pentecôte suite à la mort sacrificielle et la relevée (résurrection) de Iéshoua HaMashiah, 

l’Agneau d’Élohîm (Dieu) venu porter et ôter le péché du monde par la foi à titre individuel par 

la repentance et la Naissance d’En-Haut 2 selon le chapitre 3 de l’Évangile selon Jean et 

l’ensemble des Écritures. 
 

Il n’est pas justifiable de dire qu’« Être d'une Église, c'est être de toutes les autres ». Il s’agit de 

dénominations mais ‘le Corps de Iashoua’ est unique bien que diversifié selon 1Corinthiens 12, 

mais sans contradiction. Dénominations n’est pas synonyme de complémentarités. 
 

Notons que pour l’Église Catholique romaine le baptême des bébés est sensé les rendre propres 

à avoir part au Paradis, quitte à devoir passer par le prétendu purgatoire. Relevons que dans la 

vidéo les dialogueurs parlent seulement d’enlever le péché dit originel. Mais chacun ne sera 

jugé que selon ses propres péchés et ses dispositions personnelles de repentance et de foi. 
 

Depuis le 20 avril 2007 les limbes concernant les bébés décédés non baptisés ne sont plus 

catholiques, reconnues sans fondement. 
 

Lorsqu’il est question de dialogues, il est bon de se demander tout d’abord pour quel but, pour 

quelle finalité, et avec qui. L’abbé de la vidéo et son comparse ont clairement défini leur but et 

l’inutilité de dialoguer, débattre, à moins de ne pas avoir de conviction biblique, ce qui est grave 

pour un Disciple de Iashoua assez ‘amoureux’ de la Bible pour la sonder et se laisser sonder 

par elle et par le ‘Souffle sacré’. 
 

Dire, nous l’avons entendu, que la Bible est trop compliquée pour la lire est l’un des plus 

importants mensonges du… menteur. Bien évidemment, en ne commençant pas par les 

généalogies… 
 

                                                           
1 Nous reportons aux études : 

https://ekladata.com/udhhGe_z8sBWnIkiZLwoQqeH1R0/Entre-deux.pdf#viewer.action=download 
https://ekladata.com/0iUke4y4ChvSuC1Hzgz9CZ_muSY/parlons-seduction.pdf#viewer.action=download 
2 http://ekladata.com/LNHHivZ4lg9obWAG_KS_IxpfH1Y/d-En-Haut.pdf#viewer.action=download 

 

https://ekladata.com/udhhGe_z8sBWnIkiZLwoQqeH1R0/Entre-deux.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/0iUke4y4ChvSuC1Hzgz9CZ_muSY/parlons-seduction.pdf#viewer.action=download
http://ekladata.com/LNHHivZ4lg9obWAG_KS_IxpfH1Y/d-En-Haut.pdf#viewer.action=download
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Dialoguer « pour mieux connaître et comprendre les points de désaccord, et dépasser ainsi les 
caricatures trop fréquentes ou les traitements injustes, comme lorsque l'on compare le meilleur de son 
Église avec le pire d'une autre Église ;  pour apprendre des autres selon le fondement que ‘La vérité c’est 
Iashoua Ha Mashiah’ puisqu’il est possible que d'autres chrétiens et d'autres Églises en aient compris 
des aspects qui sont des angles morts dans mon Eglise » est acceptable. 
Mais si c’est pour rester à des relations interconfessionnelles de surface : ce qui peut être le cas 

lorsque l'on évite soigneusement les sujets de désaccords, lorsqu'on les minimise dans le but de 

forger une ‘fausse unité’ tout en se basant injustement sur la demande du Seigneur au Père 

céleste " Père saint, garde-les en ton nom que tu m'as donné, afin qu'ils soient un comme      

nous. " (Jean 17.11) 

L’œuvre des humains est d’être individuellement ‘connectés’ au Père céleste afin d’être 

‘connectés’ ensemble. L’unité ne peut nullement s’accomplir par des décisions, des accords, 

des pratiques humaines qui peuvent être des compromis pour chaque parti, et avec la Bible. 

La prière du Seigneur est claire et sans équivoque possible en ayant une démarche intellectuelle 

honnête. 
 

Nous ne développons pas ici le sujet de l’unité qui a déjà été présenté : 
https://ekladata.com/V1keu1ZZF3Am-jP_WWoN2e_VigM/Vous-avez-dit-Unite-.pdf#viewer.action=download 

https://ekladata.com/ROEbB0jnPrEpuLtnLZwhr85LQeI/Meditation-d-ete-.pdf#viewer.action=download p.7 
 

Au nom de l’amour et de la tolérance p.5ss 

La fausse unité et ses conséquences p.28ss 

Dialoguer p.46ss dans : 
https://ekladata.com/uXvTH7W_7Qvd6r0wU8pdq22CMf8/Nous-sommes-avertis.pdf#viewer.action=download 
 

Précisons que dans les Assemblées et séminaires divers il serait bon que les enseignements ne 

soient pas que des monologues mais des enrichissements mutuels. 

La formation est un appel à étudier, à approfondir, à chercher toujours et encore, pour progresser 

ensemble vers "l'unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu", vers et même déjà à        

" l'état de l'humain adulte, à la mesure de la stature parfaite du Christ. " (Ep 4.13) 
 

Il est évident que les mouvements la précédent et la ‘Réforme’ elle-même des premières années 

1500-1525 et depuis sont toujours en cours et ramènent à des ‘Vérités’ remises en lumière 

contenues dans la ‘Vérité’ ; car elles ont été oubliées et enfuies pour diverses raisons dans 

l’histoire de l’Église, mais : 
 

" Et il leur dit : C'est pourquoi, tout scribe instruit de ce qui regarde le royaume des cieux est 

semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et des choses 

anciennes. " (Mt.13.52) 

Précisons que le mot hébreu ‘dabar’ est généralement traduit par ‘chose’, mais il serait juste de 

traduire par ‘parole’ ce qui ouvre sur  bien des richesses bibliques et spirituelles. 
 

Depuis des siècles le Seigneur œuvre au travers des Disciples qui le veulent bien, des ‘personnes 

ministères’ en particulier qui ont répondu à son appel et se sont laissées former pour le service 

en union/unité avec le Maître pour ramener à la ‘Parole, les Écritures’ fondées sur les textes 

originaux pour ramener aux fondements tout en éclairant pour les temps actuels, selon qu’il est 

écrit, ce qui n’est pas seulement valable pour les sciences et technologies, mais aussi et surtout 

en ce qui nous concerne comme Disciples : 
 

" Toi, Daniel, tiens secrètes ces paroles, et scelle le livre jusqu'au temps de la fin. Plusieurs 

alors le liront (et comprendont), et la connaissance augmentera. " (Da.12.4) 
 

" Il répondit : Va, Daniel, car ces paroles seront tenues secrètes et scellées jusqu'au temps de 

la fin. " (Da.12.9) 
 

https://ekladata.com/V1keu1ZZF3Am-jP_WWoN2e_VigM/Vous-avez-dit-Unite-.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/ROEbB0jnPrEpuLtnLZwhr85LQeI/Meditation-d-ete-.pdf#viewer.action=download
https://ekladata.com/uXvTH7W_7Qvd6r0wU8pdq22CMf8/Nous-sommes-avertis.pdf#viewer.action=download
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Se confronter à d'autres interprétations  peut déstabiliser quand on est imprégné de traditions 

mais il faut oser examiner et occasionnellement prendre position1. Mais quand c’est le Seigneur 

qui parle par le ‘Souffle Saint’ il est préférable, important d’être attentif, bien évidemment il 

faut être dans le discernement qui est un don spirituel selon 1Cor.12.10. 

Il est vrai que ‘Réformation’ signifie changements et modification, examens et réexamens de 

doctrines, de pratiques, de paroles et de traditions en particulier, sans être exhaustif. 
 

Une saine réflexion permet de comprendre qu’actuellement au-delà du dialogue existe 

l’infiltration des ‘faux ministères’ déjà annoncés dans les Écritures. Ils peuvent vouloir unifier 

tout en égarant, ce qui nous ramène une fois de plus dans ce blog à 2Thes.2.9-11 qui est un texte 

eschatologique : 
 

" L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, 

de signes et de prodiges mensongers, et avec toutes les séductions de l'iniquité pour ceux qui 

périssent parce qu'ils n'ont pas reçu l'amour de la vérité pour être sauvés. Aussi Dieu leur 

envoie une puissance d'égarement, pour qu'ils croient au mensonge, afin que tous ceux qui 

n'ont pas cru à la vérité, mais qui ont pris plaisir à l'injustice, soient condamnés. " 
 

Nous pouvons aussi citer Romains 12.2 : 

" Ne vous conformez pas au siècle présent, mais soyez transformés par le renouvellement de 

l'intelligence, afin que vous discerniez quelle est la volonté de Dieu, ce qui est bon, agréable et 

parfait. " 
 

Pour les ‘Fidèles’ en utilisant le mot dans son sens réel il ne doit pas être nécessaire de  définir 

et développer ce qui est tout à la fois avertissement et exhortation par les mots pouvant 

s’adresser aux individus, les Assemblées, les Associations, Fédérations : 
 

" Ne vous conformez pas au siècle présent " 
 

À l’affirmation ‘succession apostolique’ nous répondons ‘collégialité et complémentarité’ : 
 

"…Et Dieu a établi dans l'Église premièrement des apôtres, secondement des prophètes, 

troisièmement des docteurs, ensuite ceux qui ont le don des miracles, puis ceux qui ont les dons 

de guérir, de secourir, de gouverner, de parler diverses langues. " (1Cor.12.28) 
 

" 7 Mais à chacun de nous la grâce a été donnée selon la mesure du don de Christ. 8 C'est 

pourquoi il dit : " « Étant monté en haut, il a emmené captive la captivité, et a donné des dons 

aux hommes ». 9 Or, qu'il soit monté, qu'est-ce, sinon qu'il est aussi descendu dans les parties 

inférieures de la terre ? 10 Celui qui est descendu est le même que celui qui est aussi monté au-

dessus de tous les cieux, afin qu'il remplît toutes choses ; 11 et lui, a donné les uns comme 

apôtres, les autres comme prophètes, les autres comme évangélistes, les autres comme 

pasteurs et docteurs ; 12 en vue de la perfection des saints, pour l'œuvre du service, pour 

l'édification du corps de Christ ; 13 jusqu'à ce que nous parvenions tous à l'unité de la foi et de 

la connaissance du Fils de Dieu, à l'état d'homme fait, à la mesure de la stature de la plénitude 

du Christ : 14 afin que nous ne soyons plus de petits enfants, ballottés et emportés çà et là par 

tout vent de doctrine dans la tromperie des hommes, dans leur habileté à user de voies 

détournées pour égarer ; 15 mais que, étant vrais dans l'amour, nous croissions en toutes choses 

jusqu'à lui qui est le chef, le Christ ; 16 duquel tout le corps, bien ajusté et lié ensemble par 

chaque jointure du fournissement, produit, selon l'opération de chaque partie dans sa mesure, 

l'accroissement du corps pour l'édification de lui-même en amour. " (Eph.4)   
 

 

 

                                                           
1 http://ekladata.com/zQjpm_LL6iP6gsycwPdNyRWeoSw/Castellion.pdf#viewer.action=download 

http://ekladata.com/zQjpm_LL6iP6gsycwPdNyRWeoSw/Castellion.pdf#viewer.action=download
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Dialoguer dans le but de produire (fabriquer) une unité visible artificielle de tout ce qui se réclame 

d’une étiquette ‘chrétienne’ ou ‘christianisme’ (christianisée) dans le but d’‘avoir du poids’ 

face aux autorités et pour manifester ‘exister’ au sein d’une multitude étrangère à la foi, ou à la 

‘religion dite chrétienne’ est une mauvaise raison. 
 

" Ne crains point, petit troupeau ; car votre Père a trouvé bon de vous donner le royaume. " 
(Luc 12.32) 

Nous pouvons nous demander si le ‘divin Berger’ a un ‘petit troupeau’ au sein d’un ‘grand 

troupeau’. Nous entendons d’avance des objections, mais posons quand même cette question 

qui pour nous n’est pas récente. 

 
 

Et le ‘Salut’ des âmes ? 
 

************ 
 

Concernant l’Hébreu 
 

Nous avons déjà abordé ce sujet à plusieurs reprises. Il est justifié d’y revenir ici en lisant en 

extraits Nathalie Blackham dans ‘Les Lettres Hébraïques et Leurs Significations’. 
 

« Différentes assemblées chrétiennes m'avaient enseignée la théologie du remplacement. 
Malheureusement l'Église a été séparée de ses racines juives pendant presque deux mille ans par les 
Pères de l'Eglise, qui ont accueilli la philosophie grecque, les pensées romaines, le calendrier grégorien 
et perdu l'hébreu, tout cela avait entraîné une distorsion de notre compréhension des Écritures. 
Maintenant mes lunettes juives, très spéciales, détruisaient cette théologie démoniaque d'un seul coup! 
Si je dis théologie démoniaque, c'est parce que de trop nombreuses personnes ont été réellement 
enchaînées par cette fausse théologie et ont besoin d'être libérées pour découvrir la vérité de la Parole 
et la beauté de l'hébreu, qui expriment si profondément l'amour de Dieu pour le peuple de l'Alliance. 
… 

Nos vies personnelles prennent une nouvelle dimension en suivant cette nouvelle orientation du Saint-
Esprit, dans ces Temps de la Fin et la préparation de l'Epouse du Messie. Nous avons trouvé la clef pour 
déboucler le calendrier prophétique des Derniers Jours.1 
… 

Ceci est le témoignage de l'amour de Dieu, de Sa fidélité, de Sa tendre compassion envers ma famille 
entière et moi-même. Son engagement est grand envers Ses enfants, et Son immense bonté dure 
toujours. 
… 

                                                           
1 On peut penser ‘calendrier’ sans donner de date mais discerner les temps et les évènements. 
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Nous devons être humbles pour emprunter cette nouvelle route, évitant les fausses doctrines et les 
anciennes traditions humaines, et saisir les compréhensions intimes de la Parole de Dieu. Notre foi est 
fortifiée, ranimée et est plus tangible qu'avant. 
… 

"Lire la Bible dans une traduction c'est comme embrasser votre "nouvelle épouse à travers son voile" 
Haïm Nahman Bialik (Poète "juif, 1873-1934) 
… 

Notez aussi dans Genèse 1, Dieu est Elohim, le Créateur, le Dieu de Pure Justice. Quand nous 

commençons à lire la création de l'humanité dans Genèse 2, Dieu est YHWH, הוהי, le nom propre de 

Dieu représenté par le tétragramme. Notre Dieu, le Dieu de miséricorde sait qu'II doit adoucir et tempérer 
sa pure justice grâce à sa miséricorde en traitant avec les êtres humains, et il avait de toute éternité un 
plan de rédemption pour son peuple. A travers toute la Torah, nous pouvons voir quand Dieu se montre 

dans sa Pure Justice, Elohim, ou dans sa Miséricorde, YHWH, הוהי.  Fort malheureusement, nous 

perdons cette nuance dans la traduction. La langue hébraïque regorge de trésors pour que nous puissions 
de mieux en mieux connaître combien Dieu, Notre Père, nous chérit tendrement. Vous ne pouvez trouver 
ces trésors qu'en lisant la Bible en hébreu. 
… 
 

Pourquoi la Bible commence-t-elle par la lettre ‘bet’ avec 'Bereishit', qui correspond au nombre 2 ? C'est 
parce que Dieu a créé non pas un monde mais deux. II y a le olam ha-zen, ce monde-ci, et le olam ha-
ba, le monde à venir. Nos vies doivent toujours être vécues avec l'idée que le tombeau n'est pas la fin 
mais plutôt un nouveau commencement. "Sache d'où tu viens, où tu vas et devant Qui tu dois rendre 
des comptes. " (de L'Éthique des Pères). Notre vie à venir sera teintée de tout ce que nous aurons fait de 
cette vie-ci sur terre. 
… 
 

Dans les Écritures, nous allons encore découvrir des trésors sur la lettre Yod, que nous ne pouvons pas 
voir dans les traductions... La Bible en hébreu comporte des trésors que notre Dieu veut révéler à Ses 
enfants, et II nous montre l'importance de la langue hébraïque pour restaurer l'intimité que nous avons 
perdue en perdant cette langue à la Tour de Babel. 
… 
 

Rappelons-nous aussi que le livre de la Genèse est l'ADN de l'humanité. II comprend toutes les 
informations de notre Histoire. 
… 
 

Les Juifs érudits y voient la double nature de l'homme: mortelle et immortelle, terrestre et céleste. Nous 
sommes créés pour ce monde, et pour le monde à venir. Nous devons avoir cette perspective éternelle 
dans nos esprits. Nous pouvons si facilement être submergés par ce monde, appelé 'Olam HaZeh' et 
oublier le monde à venir, 'Olam HaBa. 
… 
 

OLAM HAZEH, CE MONDE - OLAM HABA, LE MONDE A VENIR 
 

Je ne veux pas aller trop loin dans les détails, mais il y a une autre allusion sur ce monde 'Olam Hazeh' 
et le monde à venir 'Olam Haba' dans le cinquième commandement: "Honore ton père et ta mère et ta 
vie sera allongée." (Exode 20:12) 
… 
 

Le commandement est aussi donné dans Deutéronome 5:16 et un Yod," est ajouté au mot 'sera allongée' 
dans les deux versets. La promesse d'une longue vie n'est pas seulement pour ce monde mais c'est aussi 
une promesse pour le monde à venir. Nous devons transmettre ce principe à nos enfants, à la nouvelle 
génération et l'affirmer dans leurs vies. C'est un grand bénéfice pour toute la famille, spécialement dans 
ces derniers temps. 
… 
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'Yad' est la main en Hébreu. Regardez: à la naissance, les mains d'un nourrisson: il serre les poings, 
signifiant la possessivité, comme pour dire: "Le monde entier est à moi". Au moment de la mort, les mains 
s'ouvrent, laissant le monde aller, n'emportant aucun bien de ce monde. Vous prenez avec vous que 
votre connaissance et votre caractère. C'est pourquoi la construction de ce caractère est si importante. 
Ce que nous sommes, nous le prendrons avec nous, mais rien de ce que nous avons, ne peut être 
emporté dans l'autre monde. 
… 

Jésus/Yeshoua est l'expression de l'amour total démontré sur terre. Quand Yeshoua devient notre 
Rédempteur dans ce monde, 'Olam HaZeh’ nous sommes alors "reconnus" par le Père dans le monde à 
venir, 'Olam HaBa ‘Yeshoua nous a dit à plusieurs reprises dans son enseignement de regarder cette vie 
terrestre d'un point de vue céleste, et à travers tout cet enseignement de l'alefbet1 nous pouvons avoir 
cette perspective divine et céleste. » 
 

******************** 

 

Parlons fondement 
 
 

Parmi ses nombreux enseignements rapportés par Matthieu, Iéshoua a parlé d’un fou qui a 

construit sa maison sur le sable et un autre qui a bâti la sienne sur le roc, les conséquences se 

lisent en Mt.7.26-28. Construire sur des fondements ne concerne pas seulement des bâtiments, 

aussi parmi d’autres raisons, notre foi si nous entrons dans la foi et vivons par la foi.  
 

Un point commun entre les constructions de bâtiments et le fondement de la foi est ‘creuser’ 

pour ‘s’édifier’ ou ‘descendre’ pour ‘monter’2 : 
 

" Il est semblable à un homme qui, bâtissant une maison, a creusé, creusé profondément, et a 

posé le fondement sur le roc. Une inondation est venue, et le torrent s'est jeté contre cette 

maison, sans pouvoir l'ébranler, parce qu'elle était bien bâtie. Mais celui qui entend, et ne met 

pas en pratique, est semblable à un homme qui a bâti une maison sur la terre, sans fondement. 

Le torrent s'est jeté contre elle : aussitôt elle est tombée, et la ruine de cette maison a été   

grande. " (Luc 6.48-49) 
 

Parmi  d’autres, citons en toute suffisance Psaumes 18.2/3 : 

 IHWH, mon rocher, ma forteresse, mon libérateur ! Mon Dieu, mon rocher, où je trouve/הוהי "

un abri ! Mon bouclier, la force qui me sauve, ma haute retraite ! " 
 

Et comme Sauveur & Maître : 
 

" Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été (c’est fait, accompli) posé, 

savoir הושהי/Iashoua (Jésus Christ). " (1Cor.3.11) 
 

Concernant l’enseignement : 

" Vous avez été édifiés sur le fondement des apôtres et des prophètes, הושהי/Iashoua (Jésus 

Christ) lui-même étant la pierre angulaire. " (Eph.2.20) 

Autrement dit : sur les Écritures en leurs textes originaux inspirés d’En-Haut. 
 

Sur le fondement un trésor indestructible : 

"… et de s'amasser ainsi pour l'avenir un trésor placé sur un fondement solide, afin de saisir 

la vie véritable. " (1Ti.6.19) 
 

                                                           
1 Alphabet hébreu. 
2 Plus approfondir avec : 

  https://ekladata.com/bo96y5W7YZkXObepEoGAIthzuAY/Sod.pdf#viewer.action=download 

 

https://ekladata.com/bo96y5W7YZkXObepEoGAIthzuAY/Sod.pdf#viewer.action=download
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Un fondement inébranlable pourtant un sceau : 

" Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, avec ces (ses) paroles qui lui servent 

de sceau : Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; et : Quiconque prononce le nom du 

Seigneur, qu'il s'éloigne de l'iniquité. " (2Ti.2.19) 
 

Le fondement définitivement établi : 

" C'est pourquoi, laissant les éléments de la parole de Christ, tendons à ce qui est parfait, sans 

poser de nouveau le fondement du renoncement aux œuvres mortes " (Hé.6.1) 
 

" Bien-aimés, comme je désirais vivement vous écrire au sujet de notre salut commun, 

 je me suis senti obligé de le faire afin de vous exhorter à combattre 

 pour la foi qui a été transmise aux saints une fois pour toutes. " 
 (Jude 3) 

 

Pourtant comme nous l’avons déjà lu : 
 

" Et il leur dit : C'est pourquoi, tout scribe instruit de ce qui regarde le royaume des cieux est 

semblable à un maître de maison qui tire de son trésor des choses nouvelles et des choses 

anciennes. " (Mt.13.52) 
 

Citons en exemple comme ‘chose nouvelle’ qui en réalité est une connaissance nouvelle pas 

une réalité en elle-même, peut-être plus révélée que découverte, l’existence du ‘néchamah’, la 

lampe qui explore les entrailles’, qui est cité dans la bible : 
 

« Permettons-nous une définition : ‘néchama’, le souffle divin pour nous conduire dans les deux vies. 
Avec le ‘Néchama’, nous pouvons atteindre le plus haut niveau de l’âme, de la pensée, le Très Saint. Le 
‘néfèsh’ doit devenir sensible au néshamah, ne pas l’attrister, ne pas l’éteindre en lui, ne pas le laisser 
se retirer, car il est ‘Lumière de YHWH et du Papa Ya’. » 
 

« Le ‘Néshama’ est : "Le souffle de l'homme qui est une lampe de l'Éternel ; il pénètre jusqu'au fond des 
entrailles." (Pr 20.27). Nous pouvons donc comprendre que c’est lui " Qui sonde les reins et les cœurs " 
(Jé. 11.20) ; " éprouve le cœur, sonde les reins " (Jé.17.10) ; " celui qui sonde les cœurs connaît quelle est 
la pensée de l'Esprit, parce que c'est selon Dieu qu'il intercède en faveur des saints."  (Ro.8.27) ; 

permettons-nous de dire à juste titre : celui qui nous connaît de l’intérieur. » 
 

Voir dans Lui, Nous, Moi-je, pages 75-81principalement :  
http://horizonmessianique.eklablog.com/lui-nous-moi-je-a108539410 
 

Le ‘Néchamah’ n’est pas le ‘Rouah Ha Kadosh’ 

Le Seigneur a d’évidence des raisons de remettre en lumière le ‘Néchamah’ et d’autres réalités 

bibliques pour les temps eschatologiques et d’enseigner ses Disciples à son sujet. Le 

‘Néchamah’ comme le ‘Rouah’ porte en lui des spécificités de fonctions et des réalités cachées, 

mal cachées qui peut être important de connaître afin de ne pas s’opposer à ses activités chez 

les Disciples individuellement et collectivement. Ses spécificités peuvent concerner l’être, la 

physique et mêmes diverses sciences existantes dans la création. 
 

Être édifié sur un fondement et s’en référencier, c’est être fondamentaliste, ce qui n’est pas 

synonyme d’intégrisme dans le sens négatif que l’on connaît. Élohîm ne veut que des 

volontaires pour vivre pour la vie sans fin dans sa présence, Il offre son ‘Salut’ mais ne l’impose 

pas. 

Ses jugements sont justes au présent et au futur, sur la terre maintenant, autant que pour l’au-

delà, à titre privé et collectif. 
 

La revue ‘La Bonne Nouvelle’ 2/2023 est riche en articles concernant notre sujet. 

De celui signé Claude-Alain Pfenniger et titré : 

 

‘Jésus était-il un fondamentaliste ?’  

http://horizonmessianique.eklablog.com/lui-nous-moi-je-a108539410
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Extrayons en  n’encourageant pas  de ne pas sonder les Écritures mais en respectant et aimant 

ceux qui n’en n’ont pas les moyens, tout en précisant que l’enseignement du ‘Salut’ est 

clairement compréhensible dans la majorité des traductions de la Bible : 
 

« Si Jésus vivait parmi nous, serait-il rangé dans la catégorie des «fondamentalistes» ? Probablement, de 
même que les apôtres, les premiers chrétiens, les réformateurs, les hommes de réveil et tous les chrétiens 
attachés à une compréhension simple de la Parole de Dieu. 
Mais comme le montre l'histoire de Jésus-Christ, il y a sûrement une manière d'être fondamentaliste plus 
positive que ce que ce terme véhicule depuis l'assimilation des «évangéliques» aux fondamentalistes 
extrémistes d'autres religions ou de franges politiques ultras. 
 

1. On dit qu'un fondamentaliste est un radical, qu'il n'admet qu'une seule Vérité (il n'est pas pluraliste) et 
qu'il souffre d'un exclusivisme qui l'isole. 
 

Jésus a parfois été péremptoire et radical, aussi bien dans ses actes que dans ses paroles… 
… 
 

6. On dit que les fondamentalistes ne comprennent pas la Bible parce qu'ils la lisent sans esprit critique : 
leur littéralisme simpliste fait fi de tous les acquis (si fluctuants et foisonnants !) de la théologie libérale, 
de la méthode historico-critique, des derniers apports de la science, des règles essentielles de l'analyse 
littéraire (contextualisation, distinction des genres, des styles). Les fondamentalistes confondent la réalité 
historique et les mythes, le sens premier et le symbole, etc. Comme ils détestent le doute, l'incertitude, 
ils ont inventé les dogmes de l'inspiration, de l'inerrance et de l'infaillibilité de la Bible. Ceux-ci leur 
permettent de sortir arbitrairement n'importe quel passage de l'Écriture pour lui faire dire n’importe quoi. 
Ils leur permettent aussi de justifier le présupposé de la parfaite harmonie de tous les livres bibliques. 
 

Jésus ne pratique jamais une lecture simpliste des Écritures de l'Ancien Testament. À douze ans, il étonne 
déjà les docteurs du Temple par ses questions et par ses réponses. Dès le début de son ministère, il 
démontre une maîtrise étonnante de la Parole de Dieu : par elle il confond le tentateur dans le désert. Et 
qui sait combien de fois il a éclairé les textes sacrés pour enseigner, pour réfuter, pour dévoiler le sens 
prophétique de ce qui avait été annoncé à son sujet? II faut l'entendre pour se convaincre que la Création, 
Adam et Ève, Noé, Abraham et les patriarches, Moïse, David, Salomon, Jonas, Daniel, les prophètes 
furent tous des personnages historiques. II faut l'entendre citer la Parole pour se convaincre qu'il la tenait 
tout entière inspirée de Dieu et valable éternellement. Lorsqu'il s'entretient avec le docteur Nicodème, il 
ajoute une précision absolument cruciale : c'est qu'une connaissance livresque de la Bible, sans 
l'éclairage et l'action de l'Esprit de Dieu, reste lettre morte. Un cerveau brillant et bourré de connaissances 
ne suffit pas pour entrer dans le temple de la Révélation, mais il plaît à Dieu d'y introduire même des 
enfants (cf. Luc 10.21). 
 

N'ayons pas honte de notre approche simple du texte biblique. Non seulement des exégètes, des 
apologistes et des savants évangéliques fondamentalistes (en dépit de leurs tendances parfois 
différentes") ont prouvé qu'il est possible de tenir compte de données historiques, linguistiques, littéraires 
et herméneutiques solides pour soutenir une compréhension littérale de l'Écriture ; mais Jésus lui-même, 
en s'appuyant sur la Parole de I' Ancien Testament de cette façon, nous a montré la meilleure approche. 
Tout ce qu'ont écrit les apôtres n'a fait que confirmer cette démarche. Et si nous la pratiquons, prenons 
pour nous le compliment de Paul: « […] nous rendons continuellement grâces à Dieu de ce qu'en recevant 
la parole de Dieu, que nous vous avons fait entendre, vous l'avez reçue, non comme la parole des 
hommes, mais, ainsi qu'elle l'est véritablement, comme la parole de Dieu, qui agit en vous qui croyez. » 
(1hes 2.13) 
 

7. On dit que les fondamentalistes (surtout américains) font volontiers le jeu de l'extrême-droite ou des 
autorités politiques en place, surtout si ces dernières sont conservatrices. Mais paradoxalement, on 
déplore aussi que des fondamentalistes, prémillénaristes en tête, soient animés de croyances en l'avenir 
qui les propulsent vers un royaume divin transcendant, les détachant par làmême des réalités de notre 
monde et les rendant insensibles à la détresse présente. 
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Jésus a recommandé de rendre à César ce qui est à César, et à Dieu ce qui est à Dieu. La soumission 
des citoyens aux autorités est selon la volonté de Dieu. Cependant, le programme des chrétiens dépasse 
infiniment le périmètre de leurs cités et de leurs nations. Pour n'avoir pas renié sa vocation céleste ni son 
identité, Jésus a dû affronter l'injustice des chefs religieux et politiques de son temps. Rien n'était plus 
éloigné de sa stratégie que l'idée d'une collusion avec les pouvoirs en place. Et rien ne lui était plus 
étranger que de s'imposer dans les cœurs par la coercition ou par la violence. Toutefois, c'est bien à 
Jésus que tout pouvoir a été remis dans le ciel et sur la terre (Mat 28.18), en anticipation de son Règne 
universel. 
 

Se voir qualifié de fondamentaliste peut donc attirer sur soi le soupçon de faire de la politique partisane 
ou au contraire de se désintéresser des affaires de la Cité. Ce sont des risques qu'il faut assumer. Mais 
qu'au moins l'on ne nous trouve pas empêtrés dans de vaines manœuvres politiques, comme si notre 
salut dépendait de la faveur des hommes ou de notre influence sur eux. Et si nous révélons par des prises 
de position courageuses ou par notre engagement social que nous ne sommes pas indifférents aux 
dysfonctionnements de notre société, n'oublions pas, comme Jésus l'a souligné, que notre Royaume n'est 
pas de ce monde. Nous sommes des militants, certes, mais non à la manière ni avec les instruments de 
ceux qui s'efforcent de bâtir la plus grande citadelle antichrétienne de l'histoire. 
 

Pour résumer 
 

Que l'on nous affuble du vocable de fondamentalistes, ou de réactionnaires, ou de n'importe quel autre 
sobriquet, efforçonsnous de ne pas donner raison à ceux qui nous attribuent des défauts qui pourraient 
compromettre notre témoignage de chrétiens, mais sachons conserver tout ce qui, dans nos doctrines  

«fondamentales» ou dans nos actes justifiés, correspond à ce que Jésus et ses apôtres ont réellement 
enseigné et démontré. 
 

Comment alors comprendre le fondamentaliste? C'est celui qui prend pour fondement toutes les Ecritures: 
Es 28.16 ; 1 Cor 3.10 ; Éph 2.1. 
 

************ 

 

Extraits de l’article signé Bernard Prunneaux intitulé : 
 

‘La Parole de Dieu et celle des hommes’ 
 

« L'abondante littérature chrétienne produite à travers les siècles témoigne de la richesse de la vie 
spirituelle selon les époques, mais aussi de l’enfermement progressif de l'Église officielle dans un 
vaste système religieux de traditions. De nouvelles croyances et pratiques, étrangères à la vie de 
l'Église au temps des apôtres, vont progressivement être ajoutées à la Parole de Dieu. Elles seront 
finalement officialisées et imposées comme règle de foi par les conciles et sous l'autorité de la papauté 
romaine. Sans entrer dans le détail de tout cela, il suffit d'en considérer l'aboutissement dans l'actuel 
Catéchisme de Rome (éd. 1992) pour mesurer toute son ampleur. 
 

Ainsi, pour la rédaction de ses 2865 articles, outre les citations bibliques, les docteurs catholiques ont 
utilisé:  
 

- 71 références à des livres apocryphes juifs*   
- des citations de conciles œcuméniques (dont 350 pour Vatican II), ainsi que de conciles et synodes 
régionaux;  
- des références aux écrits des papes (107 pour Jean-Paul II) ; 
- des citations de divers documents ecclésiaux (principalement ceux émanant de la Congrégation pour la 
doctrine de la foi) ; 
- des références au Code de droit canonique de 1983 ; 
- des extraits de textes liturgiques ; 
- de nombreux emprunts à des écrivains ecclésiastiques (Pères et Docteurs de l'Eglise, Saints et Saintes). 
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Là se trouve la grande différence entre la foi biblique et la foi catholique: la foi biblique ne reconnaît que 
l'autorité de la Parole de Dieu (Sola Scriptural) ; la foi catholique ajoute à la Parole de Dieu une multitude 
de paroles humaines. On peut faire le même constat chez d'autres confessions chrétiennes de traditions 
anciennes et même dans de moindres proportions, chez certaines Églises se réclamant de la Bible seule. 
 

Dans la Constitution dogmatique sur la Révélation divine (novembre 1965), les Pères du concile Vatican II 
ont exprimé de quelle manière Rome concevait l'autorité de la Parole de Dieu : 
 

Au sujet de tout ce qui est révélé, ce n'est pas de la seule Écriture que l'Église tire sa certitude. [... ] Selon 
le très sage dessein de Dieu, la sainte Tradition; la Sainte Ecriture et le Magistère de l‘Eglise** sont 
reliés et associés entre eux de telle façon qu'aucun d'entre eux ne subsiste sans les autres et que tous 
ensemble, chacun à sa manière, sous l'action de l'unique Esprit Saint, contribuent efficacement au salut 
des âmes. (Lumen gentium n0 9 et 10) 
 
 

Là se trouve l'autorité véritable selon Rome: non pas la Parole de Dieu seule, mais la Tradition, l'Écriture 
et le Magistère ensemble. Nous voyons ici la Parole de Dieu bien encadrée par la parole des hommes. 
Dans ce même document conciliaire, nous lisons encore: 
 

La sainte Tradition et la sainte Écriture sont donc étroitement liées et communiquent entre elles. Car 
toutes deux jaillissent de la même source divine. 
 

Sous le couvert d'une Tradition dite "apostolique Rome parvient de la sorte à intégrer à  "la foi transmise 
aux saints une fois pour toutes" (Jude 3) des croyances et des pratiques établies au Moyen Âge, telles: 
la transsubstantiation et l'adoration de l'hostie, les cultes à la Vierge et aux Saints, le purgatoire et les 
prières pour les défunts, le système sacramentel, etc. 
 

Jésus a reproché aux pharisiens et aux scribes de mettre la tradition des anciens sur le même 
plan que les commandements de Dieu écrits dans la Loi de Moïse : 
 

"Pourquoi transgressez-vous le commandement de Dieu au profit de votre tradition ? [...] Vous annulez 
ainsi la Parole de Dieu au profit de votre tradition." (Mat 15.3, 6) 
 

Les traditions des anciens n'étaient que des commandements d'hommes. Nombre de ces traditions liaient 
même à l'encontre de la Parole de Dieu. Aujourd'hui, avec ses traditions pseudo-bibliques, l'autorité 
ecclésiastique romaine encourt le même reproche que les chefs religieux des Juifs. 
 

Parole de vie 
 

"Comme la pluie et la neige descendent des cieux, et n'y retournent pas sans avoir arrosé, fécondé la 
terre, et fait germer les plantes, sans avoir donné de la semence au semeur et du pain à celui qui mange, 
ainsi en est-il de ma parole, qui sort de ma bouche : elle ne retourne point à moi sans effet, sans avoir 
exécuté ma volonté et accompli mes desseins." (Ésaïe 55.10-11) 
 

Ce passage du prophète Ésaïe nous rappelle que la Parole de Dieu est "vivante et efficace" (Héb 4.12). 
Dieu annonce à son peuple qu'il accomplira ses desseins, en particulier son œuvre de nouvelle création. 
 

* Les catholiques ont ajouté ces livres au canon, et les déclarent "deutérocanoniques". Des extraits de 
ces livres sont aussi utilisés dans les liturgies. 
 

** Le Magistère est l'autorité doctrinale suprême: le pape (proclamé infaillible en 1870) en communion avec 
tous les évêques, et se présentant comme les successeurs des apôtres. 
 

************ 

 
De Gabriel MILLON (1894-1985), Ex-prêtre de l'Ordre des Carmes, Docteur ès-Lettres,  

Professeur d'Écriture Sainte et d'Hébreu : 
 

« Comment Rome associe la parole des hommes à celle de Dieu 
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Cet article constitue le témoignage de Gabriel Millon exposant son vécu au sein de l'Église de Rome, 
surtout à la lumière de ce qu'il a découvert en comparant la Parole de Dieu avec les enseignements et 
les traditions de cette Église. 
 

Je ne peux plus être catholique romain, parce que je ne marche plus dans la même direction que Rome. 
Le catholicisme est le résultat d'une longue évolution où bien des erreurs se sont mêlées à des vérités 
incontestables. Cette évolution, longtemps inconsciente, a pris une direction précise. Le catholicisme s'est 
lié lui-même. II ne peut plus marcher, sans se renier, dans une autre direction que celle qu'il a 
irrévocablement prise. Or, cette évolution l'éloigne chaque jour de la doctrine du Christ et des 
apôtres. (Ndlr : C'est nous qui soulignons, ici et plus loin.) 
 

Je ne peux plus être catholique romain, parce que je ne puis affirmer un dogme qui ne reçoit pas le 
témoignage des Écritures. Tout ce qui est de Christ reçoit ce témoignage, comme Christ l'a reçu lui-
même. Étayer la tradition par l'autorité de l'Église et l'autorité de l'Église par la tradition n'est qu'un cercle 
vicieux. 
 

Je ne peux plus être catholique romain, parce que la doctrine du Christ est infiniment plus riche que la 
théologie catholique. Cette théologie semble riche par l'accumulation des opinions, des considérations 
rationnelles dont le dogme est enveloppé. Cela ne dissimule pas sa pauvreté. C'est une expérience 
merveilleuse que l'on peut faire lorsqu'on livre sa pensée à Christ, et qu'on voit apparaître l'extrême 
richesse de la pensée de Dieu ... Que la Somme théologique' est pauvre ! On peut parler de la pauvreté 
catholique: "Tu ne sais pas que tu es malheureux, misérable, pauvre, aveugle et nu." (Apoc 3.17)  
 

Je ne peux plus être catholique romain, parce que Rome assigne à la vie spirituelle un terme qui n'est 
pas celui imposé par Christ. Ce que Rome appelle la "perfection" ne correspond pas à ce que l'apôtre 
Paul appelle "l'homme accompli" capable de discerner le bien et le mal, le vrai et le faux. Une telle 
maturité, un tel discernement sont impossibles dans le catholicisme, où l'erreur et même le mal sont 
imposés ... Malgré les "saints" dont elle se pare, Rome ne peut pas former autre chose que des "enfants" 
du point de vue spirituel. Sa spiritualité est découronnée. 
 

Je ne peux plus être catholique romain, parce que je ne puis m'associer à ses relations avec les 
puissances des ténèbres. Non seulement Rome cherche ses appuis dans le monde, mais elle cherche 
des appuis dans ses relations avec les morts. Autour du culte des "saints" et de la prière pour les morts, 
un formidable système spirite s'est organisé ... 
C'est un des péchés qui provoquèrent la destruction de Canaan ... 
 

Et, si j'ai quelque chose à dire à mes frères qui sont encore dans les liens de Rome, ce n'est pas pour les 
inviter à venir s'asseoir sous les ombrages d'un Calvin ou d'un Wesley, mais à y passer pour aller jusqu'au 
maître. II faut que la "Réforme" recommence, après trois cents ans de stagnation et de décomposition, et 
que, dans un rejet aussi résolu des erreurs catholiques que des erreurs protestantes, des traditions 
catholiques que des traditions protestantes, elle retrouve dans l'absolu de la volonté de Dieu, la puissance 
de remettre en marche les foules qui "sont assises à l'ombre de la mort". (Ésaïe 9.1) »  
(La Bonne Nouvelle 2/2023) 
 

************ 

 
De la revue citée nous pouvons lire l’éditorial comme une synthèse de notre sujet sous la 

signature Bernard Prunneaux, titré : 

 

« Parole de Dieu et paroles d'hommes 
 

 

"Puis, un rameau sortira du tronc d'Isaïe, et un rejeton naîtra de ses racines. L'Esprit de l'Eternel reposera 
sur lui : Esprit de sagesse et d’intelligence, Esprit de conseil et de force, Esprit de connaissance et de 
crainte de l'Eternel." (Esaïe 11.1-2) 
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"Après que Jésus eut achevé ces discours, la foule fut frappée de sa doctrine; car il enseignait comme 
ayant autorité, et non pas comme leurs scribes." (Mat 7.28-29) 
 

Les foules qui écoutaient Jésus étaient profondément impressionnées par sa manière d'enseigner. II 
parlait avec autorité, à la différence des scribes, spécialistes de la Loi, qui enlevaient à la Parole de Dieu 
sa puissance. Ils l'assortissaient de toutes sortes de considérations humaines et ajoutaient aux 
commandements de Moïse leurs propres traditions. 
 

Actuellement, "rien de nouveau sous le soleil" peut-on dire avec l'Ecclésiaste (1.9). En effet, depuis la 
disparition des apôtres de Jésus, que de paroles d'hommes ont été ajoutées, parfois même substituées 
à la Parole de Dieu. 
 

Un rapide survol de l'histoire de l'Église permet de s'en rendre compte. Dès les premiers temps, les 
hérésies, les controverses doctrinales et les schismes ont été à l'origine d'une quantité d'écrits, dans 
lesquels s'entremêlent les paroles inspirées de la Révélation divine et les raisonnements humains.  
L'étatisation de l'Église (IVè siècle), sa hiérarchisation et sa centralisation contribuèrent à établir deux 
catégories parmi les chrétiens : le clergé et les simples fidèles, le clergé imposant son autorité et privant 
les fidèles de la Parole de Dieu. 
 

Les temps de la Réforme, avec la diffusion de la Bible en langue vernaculaire, ont permis un retour aux 
sources apostoliques, non sans persécution. Ainsi devait se vérifier une fois de plus la parole prophétique 
du Seigneur: "Souvenez-vous de la parole que je vous ai dite: Le serviteur n'est pas plus grand que son 
maître. S'ils m'ont persécuté, ils vous persécuteront aussi; s'ils ont gardé ma parole, ils garderont aussi 
la vôtre." (Jean 15.20)  
 

Cette renaissance de l'Église néo-testamentaire connaîtra cependant de nouvelles hérésies et courants 
sectaires, caractérisés à leur tour par des enseignements et des pratiques venant des hommes. 
 

Aujourd'hui comme autrefois, c'est en revenant sans cesse au fondement des Écritures, c'est en laissant 
Christ bâtir, sanctifier et conduire son Église, que la Parole de vie et de vérité fera son œuvre dans le 
cœur de ceux qui aiment Dieu et désirent lui plaire. 
 

L'actuel développement des moyens de communication à l'échelle mondiale a donné la parole à une foule 
d'enseignants et de conducteurs religieux. Beaucoup se réclament de la Bible, mais bien peu la laissent 
parler d'elle-même. » 
 

************ 
 

Conclusion 
 

Cette étude n’est pas écrite dans le but de dénigrer, mais d’avertir. D’attirer l’attention sur les 

risques d’égarements en s’éloignant du fondement biblique que sont les Écritures inspirées 

d’En-Haut en leurs textes originaux, sujet sur lequel nous ne nous étendons pas ici, étant 

développé au long de ce blog. Nous pouvons aussi parler de ‘bonne volonté’ qui engendre des 

compromis qui ne sont pas sans importances et sans conséquences. 

Citons Samuel Peterschmitt en sa prédication de ce matin déclaré ‘Dimanche de l’Église 

persécutée’1 : 

« Un journaliste m’a appelé pour me demander une interview. On a parlé et il m’a dit :  
-  Pasteur j’ai écouté vos sermons.  
- J’ai été agréablement surpris qu’un journaliste veuille bien écouter ce que j’ai prêché. 
Et il me dit : 
- Vous êtes franc dans ce que vous dîtes, est-ce que vous n’avez pas peur ? Vous pouvez vous attirer 
les foudres des médias et le la Justice. 

                                                           
1 https://www.youtube.com/watch?v=uryTqm8RDHk  

https://www.youtube.com/watch?v=uryTqm8RDHk
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- Alors qu’il me parlait il m’est revenu une déclaration du Pasteur Martin Luther King. Il commentait le 
texte concernant le ‘Bon Samaritain’. Il dira la chose suivante : « La différence entre ceux qui sont passés 
le long du chemin à côté du blessé qui avait été agressé par des bandits et le ‘Bon Samaritain’ est sur les 
contours d’une seule question. Les premiers… se sont posés une question qui les a conduits à passer à 
côté. La question est simple : « Que nous arrivera-t-il si nous nous arrêtons ?  
». Le Samaritain passe près du même blessé et s’est également posé une seule question : « Que lui 
arrivera-t-il si je ne m’arrête pas ? » 
Et je disais à cet homme vraiment charmant avec moi, je lui disais : Vous savez Monsieur le journaliste, 
moi ma préoccupation n’est pas de voir ce qui m’arrivera, mais plutôt ce qui leur arrivera si je me tais ? 
C’est là notre défi : rester attaché à ce que l’Ecriture dit… » 
 

Mais ne pratiquons pas la ‘confusion des genres’ même si c’est d’actualité dans ce monde de 

plus en plus déboussolé ! Dialogue et accueil ne doit pas signifier compromission. C’est précis 

dans la position du Pasteur cité qui veut bien ‘dialoguer’ mais pas ‘célébrer’ comme il le dit 

dans cette émission : https://www.youtube.com/watch?v=MYB8ll6VO0o 
 

Oui nous devons pratiquer l’Amour, au moins le respect réciproque avec qui peut être ‘notre 

prochain’ selon la parabole du Seigneur (Luc 10), sans pour autant nous compromettre pour 

plaire, être reconnu(s), ‘avoir du poids, être accepté(s) au prix de compromis en sacrifiant des 

convictions. 

Ne trafiquons pas avec les Écritures en étant honnête avec les expressions : examiner, sonder, 

interpréter, pratiquer, et… UNITÉ ! 
 

Important  
Il ne faut pas confondre dialoguer et célébrer. Dans le sens que 

célébrer signifie rendre un ‘Culte au Créateur’. La Bible parle 

de rassemblements, elle nomme en Lévitique 23 les fêtes de 

‘saintes convocations’, mais n’en définit aucun déroulement. 

Elle précise que le ‘Chabbat’ signifie ‘cesser toutes activités 

séculières’ et décrits certains signes prophétiques à accomplir 

mais sans codifier l’ordonnancement des rencontres. La 

célébration de la Pâque juive est appelée ‘Seder’  ce qui signifie 

‘ordre’ n’est pas bibliquement définie bien que symboliquement riche en sens. 

Ce qui nous intéresse ici est de considérer que s’il est possible de dialoguer il est problématique 

de célébrer, ce qui implique de concéder des compromis en adaptant les programmations pour 

ne heurter personne tout en retournant à ses pratiques et traditions une fois séparés 

physiquement. 

 

Le fait significatif de ces rencontres est que des commémorations que le Protestantisme appelle 

‘Sainte Cène’ et les Catholique romains ‘l’Eucharistie’ ou similaires dans d’autres ‘courants 

chrétiens’ ne sont pas pratiqués, ce qui est significatif. 

En réalité ils ne sont pas équivalents car les définitions sont inconciliables, pour ne parler que 

de cette observance et sans nommer les doctrines. 
 

L’unité cérémoniale n’est que d’apparence et idéologique mais non biblique ! 

Qu’apporte-t-elle en fait et réalité ? 
 

Soyons conscients que des désastres qu’on appelle ‘catastrophes naturelles’1 sont des 

jugements, voire des malédictions qui s’accomplissent sur terre. Réfléchissons-y… 

                                                           
1 Voir http://horizonmessianique.eklablog.com/a-dire-vrai-a160522220 

http://ekladata.com/udhhGe_z8sBWnIkiZLwoQqeH1R0/Entre-deux.pdf#viewer.action=download  
http://horizonmessianique.eklablog.com/vous-avez-dit-complotisme-a215751713 

http://horizonmessianique.eklablog.com/vous-avez-dit-complotisme-2-complement-a215764251 

https://www.youtube.com/watch?v=MYB8ll6VO0o
http://horizonmessianique.eklablog.com/a-dire-vrai-a160522220
http://ekladata.com/udhhGe_z8sBWnIkiZLwoQqeH1R0/Entre-deux.pdf#viewer.action=download
http://horizonmessianique.eklablog.com/vous-avez-dit-complotisme-a215751713
http://horizonmessianique.eklablog.com/vous-avez-dit-complotisme-2-complement-a215764251
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" Quiconque donc me confessera devant les hommes, 
moi aussi je le confesserai devant mon Père qui est dans les cieux " (Mt.10.32) 

 
" Et moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre consolateur, 

afin qu'il demeure éternellement avec vous " (Jean 14.16) 
 

" C'est aussi pour cela qu'il peut sauver parfaitement ceux qui s'approchent de Dieu par lui, 
étant toujours vivant pour intercéder en leur faveur. " (Hé.7.25) 

 
" Car personne ne peut poser un autre fondement que celui qui a été posé, 

savoir Jésus Christ. " (1Cor.3.11) 
 

************ 

 

Annexe 
 

Ce n’est pas nous qui le disons 
 

Ces croyances catholiques ne figurent pas dans la Bible ! 

https://www.msn.com/fr-fr/actualite/other/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-

AA1qjTb3?ocid=msedgdhp&pc=U531&cvid=36a31231d80746ac9792cb7f93d3b2e6&ei=29#image=5 

(visité le 3.11.2024) 

 
 

Ces croyances catholiques ne figurent pas dans la Bible ! 
 

Ces croyances catholiques ne figurent pas dans la Bible ! 

De nombreuses croyances sont issues de la religion. Et pour cause, l'Église catholique est l'une 

des plus grandes organisations religieuses au monde. Le catholicisme compte des millions de 

fidèles qui se conforment aux croyances et aux traditions de cette confession chrétienne. Mais 

combien d'entre elles sont réellement fondées sur des preuves bibliques ? Les sacrements, les 

ordres religieux, les prières et le culte des saints figurent-ils dans la Bible ? 
 

La papauté 

Le pape est le chef de l'Église catholique et de tous les catholiques. Ce dernier est considéré 

comme le successeur de Saint Pierre, l'évêque de Rome. Selon Matthieu 16:18-19, le Christ a 

fait de Pierre le chef de l'Église et lui a donné les "clés du royaume des cieux", mais la papauté 

en tant qu'institution n'est pas mentionnée dans la Bible. 

https://www.msn.com/fr-fr/actualite/other/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-AA1qjTb3?ocid=msedgdhp&pc=U531&cvid=36a31231d80746ac9792cb7f93d3b2e6&ei=29#image=5
https://www.msn.com/fr-fr/actualite/other/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-AA1qjTb3?ocid=msedgdhp&pc=U531&cvid=36a31231d80746ac9792cb7f93d3b2e6&ei=29#image=5
https://www.msn.com/fr-fr/actualite/other/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-AA1qjTb3?ocid=msedgdhp&pc=U531&cvid=36a31231d80746ac9792cb7f93d3b2e6&ei=29#image=5


25 
 

La confession à un prêtre 

Dans la tradition catholique, les péchés sont confessés à un prêtre, mais la Bible nous dit que 

les péchés doivent être confessés à Dieu. Selon 1 Jean 1:9. "Si nous confessons nos péchés, il 

est fidèle et juste pour nous les pardonner, et pour nous purifier de toute iniquité." 
 

Le purgatoire 

Le concept du purgatoire, un lieu où les âmes pécheresses attendent d'être purifiées avant de 

pouvoir monter au ciel, est abordé dans le "Catéchisme de l'Église catholique". Toutefois, ce 

dernier n'en fait pas mentionné dans la Bible. 
 

Appeler les prêtres "mon père" 

Les catholiques appellent leurs prêtres "pères", mais Matthieu 23:9 s'oppose clairement à ce 

concept. Il se lit comme suit : "Et n'appelez personne sur la terre votre père; car un seul est votre 

Père, celui qui est dans les cieux." 
 

 

Le célibat 

Le célibat est mentionné dans la Bible, mais il n'est pas dit que les prêtres doivent être 

célibataires. En fait, 1 Timothée 3:2-5 mentionne que les "surveillants" doivent être mariés et 

avoir des enfants. 
 

Le rosaire 

La prière réalisée avec des perles remonte à des traditions païennes. Le chapelet, en tant qu'objet 

et ensemble de prières, n'est pas mentionné dans la Bible. 
 

Le culte des saints 

Et non, la vénération des saints ne figure pas dans la Bible. En fait, elle peut être interprétée 

comme de l'idolâtrie. Exode 20:4 : "Tu ne te feras point d'image taillée, ni de représentation 

quelconque des choses qui sont en haut dans les cieux, qui sont en bas sur la terre, et qui sont 

dans les eaux plus bas que la terre." 
 

Le culte des saints 

Il est courant de trouver des images de saints et de Jésus lui-même dans les églises catholiques, 

mais la Bible ne préconise pas vraiment l'adoration des idoles. "Les autres hommes qui ne furent 

pas tués par ces fléaux ne se repentirent pas des œuvres de leurs mains, de manière à ne point 

adorer les démons, et les idoles d'or, d'argent, d'airain, de pierre et de bois, qui ne peuvent ni 

voir, ni entendre, ni marcher". (Apocalypse 9:20). 
 

Le culte des saints 

De plus, les saints sont morts et, selon Deutéronome 18:10-11, il est strictement interdit de 

communiquer avec les morts. 
 

Marie 

Marie, la mère de Jésus, est vénérée dans le catholicisme et l'on croit qu'elle a été élevée au ciel. 

Pourtant, Luc 11:27-28 décrit un épisode au cours duquel une femme fait l'éloge de la mère de 

Jésus en disant : "Heureuse la femme qui t’a mis au monde et qui t’a allaité ! Mais Jésus 

répondit : Heureux plutôt ceux qui écoutent la Parole de Dieu et qui y obéissent !". 
 

Marie 

La Bible dit aussi, dans 1 Timothée 2:5 : "Il y a un seul Dieu, et aussi un seul médiateur entre 

Dieu et les hommes, Jésus Christ homme". Par conséquent, prier Dieu par l'intermédiaire de 

Marie n'est pas dans la Bible. 
 

Prier de manière répétitive 

Il est courant pour les catholiques de répéter des prières telles que l'Ave Maria et le Notre Père. 

Cependant, dans Matthieu 6:7, Jésus dit : "En priant, ne multipliez pas de vaines paroles, comme 

les païens, qui s'imaginent qu'à force de paroles ils seront exaucés." 
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Le baptême d'enfant 

Le baptême est l'un des sacrements du catholicisme. Il s'agit d'accepter Jésus-Christ comme 

Sauveur. Marc 16:16 dit : "Celui qui croira et qui sera baptisé sera sauvé, mais celui qui ne 

croira pas sera condamné." L'argument est donc qu'un enfant ne peut pas vraiment croire 

consciemment. 
 

Asperger de l'eau lors des baptêmes 

Le baptême de Jésus n'impliquait pas d'aspersion d'eau, mais une immersion complète dans le 

Jourdain. 
 

Les indulgences 

Les indulgences signifiaient que les gens pouvaient littéralement payer l'Église pour obtenir la 

rémission de la peine temporelle pour leurs péchés. Cette pratique était vaguement basée sur 

une interprétation de Matthieu 16:19, mais la vente d'indulgences ne figure nulle part dans la 

Bible. 
 

Les indulgences 

Le passage mentionné se lit comme suit : Je te donnerai les clés du royaume des cieux : "Je te 

donnerai les clefs du royaume des cieux: ce que tu lieras sur la terre sera lié dans les cieux, et 

ce que tu délieras sur la terre sera délié dans les cieux." 
 

Tous les chrétiens ne sont pas des saints 

Les saints catholiques doivent être formellement canonisés, mais la Bible dit en fait que tous 

les chrétiens sont des saints. 
 

Tous les chrétiens ne sont pas des saints 

Par exemple, tous les membres de l'église de Corinthe étaient appelés saints (1 Corinthiens 1:2). 

D'autres exemples peuvent être trouvés dans Éphésiens 1:1, Philippiens 1:1, et Romains 1:7, qui 

se lit comme suit : "Aux saints qui sont à Éphèse et aux fidèles en Jésus Christ : Que la grâce 

et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus Christ !". 
 

Tous les chrétiens ne sont pas des prêtres 

La prêtrise est un titre accordé aux dirigeants de l'Église, mais selon la Bible, Jésus a fait de 

tous les chrétiens des prêtres. Cela est mentionné dans 1 Pierre 2:5,9 et dans Apocalypse 1:6 ; 

5:10. 
 

Le salut par les œuvres religieuses 

Le catholicisme prétend que le salut s'obtient par des œuvres religieuses, mais la Bible dit que 

le salut dépend de la foi. Ephésiens 2:8-9 dit : "C'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le 

moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. Ce n'est point par les œuvres, 

afin que personne ne se glorifie." 
 

Le salut par les œuvres religieuses 

Ce concept est également mentionné dans Galates 3:10-11 : "Car tous ceux qui s'attachent aux 

œuvres de la loi sont sous la malédiction; car il est écrit: Maudit est quiconque n'observe pas 

tout ce qui est écrit dans le livre de la loi, et ne le met pas en pratique. Et que nul ne soit justifié 

devant Dieu par la loi, cela est évident, puisqu'il est dit: Le juste vivra par la foi." Tite 3:5 dit 

aussi "il nous a sauvés, non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon 

sa miséricorde". Ce concept est encore souligné dans Éphésiens 2:8-9 et Romains 3:19-24. 
 

Le salut par les œuvres religieuses 

Ce concept est également mentionné dans Galates 3:10-11 : "Car tous ceux qui s'attachent aux 

œuvres de la loi sont sous la malédiction; car il est écrit: Maudit est quiconque n'observe pas 

tout ce qui est écrit dans le livre de la loi, et ne le met pas en pratique. Et que nul ne soit justifié 

devant Dieu par la loi, cela est évident, puisqu'il est dit: Le juste vivra par la foi." Tite 3:5 dit 
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aussi "il nous a sauvés, non à cause des œuvres de justice que nous aurions faites, mais selon 

sa miséricorde". Ce concept est encore souligné dans Éphésiens 2:8-9 et Romains 3:19-24. 
 

La messe du dimanche 

Le culte du dimanche est une ancienne tradition chrétienne. Elle trouve son origine dans le 

sabbat juif (Exode 20:8-10) qui est le 7e jour de la semaine, c'est-à-dire le samedi. Cependant, 

assister à la messe le dimanche est une loi de l'Église et non une loi biblique. 
 

Les ordres sacrés 

Les "qualités requises pour les surveillants et les diacres" sont mentionnées dans 1 Timothée 

3:1-13, mais les ministères ordonnés spécifiques d'évêque, de prêtre et de diacre ne le sont pas. 
 

La transsubstantiation 

La doctrine catholique croit en la présence du Christ dans l'Eucharistie. Le pain et le vin 

symbolisent le corps et le sang du Christ pendant la messe. Le récit biblique la mentionne 

comme un geste commémoratif, et non comme la consommation réelle du corps et du sang, qui 

peut être interprétée comme un "re-sacrifice" de Jésus pour nos péchés. 
 

La confirmation en tant que sacrement distinct 

La confirmation fait partie des sacrements catholiques, mais si la Bible mentionne "l'imposition 

des mains" pour recevoir le Saint-Esprit, il n'y a pas de distinction claire avec le baptême. 
 

L'année liturgique 

Les saisons de l'année liturgique (Avent, Noël, Carême, Pâques, etc.) sont enracinées dans 

l'Église et non dans la Bible. 
 

L'autorité de l'Église 

L'étendue de l'autorité de l'Église devrait être limitée aux domaines religieux et moral. La Bible 

ne mentionne pas que cette autorité doit s'exercer dans les domaines politique et 

gouvernemental. 
 

Sources: (The Interactive Bible) (Catholic.com) (Got Questions Ministries) (Arthur Licursi) (Bible 

Gateway) (St. Anthony's Church) (Critical Financial) 
 

https://www.starsinsider.com/fr/lifestyle/708293/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible 
 

https://www.msn.com/fr-be/actualite/other/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-

AA1tpsTX 
 

https://www.msn.com/fr-ca/actualites/other/en-r%C3%A9alit%C3%A9-ces-croyances-catholiques-ne-figurent-

pas-dans-la-bible/ss-AA1qjQTY 

visités le 16.11.2024 

 

" Néanmoins, le solide fondement de Dieu reste debout, 
avec ces paroles qui lui servent de sceau : 

Le Seigneur connaît ceux qui lui appartiennent ; 
et : Quiconque prononce le nom du Seigneur, 

 qu'il s'éloigne de l'iniquité. "  
(2Ti.2.19) 

 

     

https://www.starsinsider.com/fr/lifestyle/708293/ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible
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https://www.msn.com/fr-ca/actualites/other/en-r%C3%A9alit%C3%A9-ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-AA1qjQTY
https://www.msn.com/fr-ca/actualites/other/en-r%C3%A9alit%C3%A9-ces-croyances-catholiques-ne-figurent-pas-dans-la-bible/ss-AA1qjQTY
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https://www.youtube.com/watch?v=T9lRjxFgtWI  : 

(Consulté le 18.11.2024) 

 

 
 

 
 

 

https://www.youtube.com/watch?v=T9lRjxFgtWI
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